
BULLETIN SOCIAL

DOCTRINE

GRAVES PAROLES DE S. S. PIE X

Tous les hommes d'œuvres sincèrement et intégralement catholiques ont tressailli de joie en lisant le grave et lumineux discours que le Souverain Pontife a prononcé, en réponse à S. E. le Cardinal Bégin, le 27 mai dernier, lors de la remise de la barrette aux nouveaux cardinaux. Au milieu des luttes douloureuses provoquées par de très graves écarts commis, en ces derniers temps, dans le domaine de l'action sociale catholique par certains catholiques, voire par des prêtres et des religieux, le discours du Pape, prononcé avec une énergie remarquable, ne pouvait pas ne pas avoir un retentissement considérable dans le monde entier. C'est le Pilote de la barque de Pierre qui vient de signaler de nouveau aux fidèles, et particulièrement à ceux qui sont immédiatement sous ses ordres, les évêques et les prêtres, ces écueils dangereux que sont les vagues idées d'« aspiration moderne » et de « forces du progrès » et l'affirmation plus nettement radicale de « l'existence d'une conscience laïque, opposée à la conscience de l'Église. » — « Oh ! combien de navigateurs, combien de pilotes, et — que Dieu ne le permette pas ! — combien de capitaines ont fait confiance aux nouveautés profanes, et, avec la science menteuse de notre époque, ont fait naufrage avant d'arriver au port ! »

Quelle pénible et douloureuse constatation faite ici par le Père des fidèles ! Mais aussi quels salutaires avertissements, et avec quel esprit de foi et quelle humilité ne doivent-ils pas être reçus par tous ceux qui sont et qui veulent rester les vrais enfants de la Sainte Église !

Sous l'enseigne des « aspirations modernes », audacieusement affiché par les forces révolutionnaires et libérales, coalisées contre l'intégrité nécessaire des revendications catholiques, on a vu se